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特刊

「嗶嗶!」走過40餘年，還能手握學生悠遊卡的感覺真不賴！即使成為市議員，我仍

想回到校園精進自己。在學生時代時，求學生涯並不順遂的我，都在「國四」和「高

四」的重考歲月中留下痕跡，然而選擇重返校園就讀EMBA公行所，是因為我知道透過

吸取專業理論與學術知識，能有助自己在政策上的理念發表，而位於永康街附近的臺

北校園，不僅地理位置與生活機能便利，在眾多校友口耳相傳下，成為我考研究所唯

一的選擇。 

由於公行所經常邀請各領域專家學者前來演講，對我而言有顯著的影響，令我印象深

刻的是，國立空中大學公共行政學系副教授沈中元在某次演講中提及「以法論法」的

觀念，當大家抨擊審判者為「恐龍法官」時，卻忽略須被檢視的關鍵，其實是法律本

身。透過他們的分享，拓展我的思想，甚至不被社會輿論和意識所蒙蔽，使我在工作

上，能具備深層思維探討施政方針。在開放自主的學風下，老師經常會與學生透過問

答與意見交流的方式，結合理論與實務，讓大家的理念基座更加穩健，此外許多授課

老師都比我們年輕，「那種亦師亦友的關係，不同於以前學生時期崇尚師道的嚴謹

，我們分享職場經驗，他們教導學術理論，教學相長的氛圍是我很享受的」。 

就讀公行所的同學多來自公家機構，從地區里幹事到中央部會官員，每種角色對事務

的看法不盡相同，「決策者多具理想性，而執行者卻常受制於人情包袱與現實面的難

題」因此當彼此交流時，不僅能相互激發新思維，我也可以從中了解每份工作的差別

與職場問題，這幫助我未來在政治規劃上，由點線面的方式更周延地設想每個細節。 

EMBA像一面堅實的牆，讓我面對執政者時，不再只有經驗之談，而能循著法理依據說

服對方；因此我想告訴學弟妹：「一定要將職場經驗與老師分享，因為理論和實務的

結合，才能讓政策或工作更具完整性。」（文／莊靜整理、圖／李芳儒提供）




